
教育研究評議会議事録 
 

令和３年３月１０日（水）  
１５時３０分から１６時３２分まで  
法人本部３階 第一会議室  

 
 
 
出席者   

議 長  玉手英利（学 長） 
評議員  飯塚 博  根本建二  出口 毅  小島浩孝  矢作 清  纐纈 晃（理 事） 

      林田光祐（副学長） 
      是川晴彦  本多 薫 
      大森 桂  中西正樹 
      大西彰正  並河英紀 
      上野義之  石井邦明 
      中島健介  落合文吾 
      村山秀樹  渡部 徹 
      佐藤慎哉 
 
 
陪席者 

監 事  渡辺 均  大森夏織 
 
 
 
 
１ 教育研究評議会議事録（２月１０日開催）の確認 
  議長から，前回２月１０日開催の本会の議事録（案）について確認があり，議事録が了承された。 
 
 
２【協議】大学院規則等の一部改正について 
  出口理事から，修士・博士の学位申請について，学長への報告の流れと学位授与に係る最終決定者
を明確にするため規程を一部改正することについて審議願うものである旨説明があった。 

  次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
 
３【協議】国立大学法人山形大学における学位審査に係る相談及び通報窓口に関する規程について 
  出口理事から，「学位審査に係る相談・通報窓口」の設置に伴い，規程を定めることについて審議

願うものである旨説明があった。 
  次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
 
４【協議】「科学技術イノベーション創出に向けた大学フェローシップ創設事業」採択について 
  出口理事から，「科学技術イノベーション創出に向けた大学フェローシップ創設事業」について採

択の旨報告があり，関連規程を制定し実施体制を整備することについて審議願うものである旨説明が
あった。 

  次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
 
５【協議】令和３年度国立大学法人山形大学年度計画（案）について 
  根本理事から，各部局からの年度計画に基づき,全学的な観点から取りまとめ策定した令和３年度国

立大学法人山形大学年度計画（案）について審議願うものである旨説明があった。 
  次いで，玉手学長から，各部局で意見がある場合は３月１６日までに企画・財務部へ報告すること 
が確認された。 

 
 



６【協議】山形大学 DX 推進機構の設置について 
  矢作理事から，全学的にデジタルトランスフォーメーションを推進するため，「山形大学デジタル
トランスフォーメーション推進機構」を設置することについて審議願うものである旨説明があった。 

  次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
  また，玉手学長から，各部局においても何がデジタル化できるか検討を進めていただきたい旨発言
があった。 

 
 
７【協議】クロスアポイントメント制度の活用について 
  小島理事から，キャンパス等や教員にインセンティブを付与しクロスアポイントメント制度の活用
促進を図るための方針について審議願うものである旨説明があった。 

  次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 

本件に関する主な意見は以下のとおり 
・他機関の教員を山形大学がクロスアポイントメント制度を活用し雇用する場合の受入体制につい
ても今後検討いただきたい。 
・主に入試業務の取扱など，「業務エフォート」ではなく「業務」という視点で可能なもの不可能
なものを明確化していただきたい。 

 
 
８【協議】山形大学教育研究評議会規程の一部改正について 
  小島理事から，教育研究評議会について，各研究科長及び学士課程基盤教育機構長を新たに評議員
に加えることに伴い規程の一部を改正することについて審議願うものである旨説明があった。 

  次いで，玉手学長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
 
９【報告】山形大学国際化に関するアクションプラン 2018－2020 の達成状況について 
  林田理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
10【報告】令和３年度オープンキャンパスについて 
  矢作理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
11【報告】令和２年度標的型メール攻撃訓練結果について 
  矢作理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
12【報告】学生表彰について 
  矢作理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
13【報告】令和２年度卒業・修了予定者の就職内定状況（２月末現在）について 
  矢作理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
14【報告】教育活動評価に係る自己点検実施状況について 
  根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
15【報告】令和２年度モニタリング結果について 
  根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
16【報告】令和２年度における国立大学法人ガバナンス・コードへの対応について 



  小島理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
17【報告】令和３年度理事・副学長に権限を委任する業務について 
  学長から，議題に関して，報告があった。 
 
 
  次回は，令和 3 年 4 月 14 日（水）に開催することとなった。 
 


